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-Вот и мои мальчишки идут, 
- Нина Семёновна показывает 
в окно. - Из школы приехали. 
И обед как раз подоспел. А 
старший — Илья – будет только 
вечером. Он у нас в Воронеже в 
кадетском корпусе учится.

Через минуту в зал загля-
дывают три непохожих друг на 
друга подростка. Отличаются 
всем, чем только можно: раз-
резом глаз, оттенком волос и 
даже цветом кожи. Здороваются, 
представляются: Дима, Серёжа 
и Лёня. После знакомства едва 
ли не бегом на кухню: голод 
сильней любопытства. 

- Я с самого детства хотела 
иметь большую семью, - продол-
жает Нина Семёновна. - Вырос-
ла, вышла замуж, но детей пять 
лет не было. Ухаживали за сосед-
ской девочкой из неблагополуч-
ной семьи. Леночка практически 
жила у нас. Хотели удочерить, но 
опека не разрешила: зачем, мол, 
вам больной ребёнок, молодые 
ещё, своих нарожаете. 

Как в воду глядели. Сначала 
сын Саша появился, потом своя 
дочь Лена. Но той Лене-старшей 
всё равно помогали, а после 
восьмого класса забрали к себе. 
Сейчас ей 36, живёт в Томске, 
приезжает в гости. Там же и муж 
Нины Лушовой, Фёдор Васи-
льевич, работает, и сын Саша, 
ему сейчас 30 лет. Дочь – тоже 
Лена – в Курске. 

Первым в дом четыре года на-
зад пришёл Илья. Было ему тогда 
12 лет. Нина Семёновна, техно-
лог по образованию, трудилась 

тогда социальным работником в 
своём же селе, в Пухово.

- Намучились с ним вначале: 
то стул сломает, то обшивку 
дивана порежет, да и за словом 
в карман не лез, - вспоминает 
Нина Лушова. - Продолжалось 
так до тех пор, пока не купили 
ему «персональную» мебель. 
Сказали, что её может портить 
сколько вздумается... Он до 
сих пор на нее не нарадуется. А 
может, просто понял, что в семье 
ему лучше. Два года назад взяли 
двенадцатилетнего Диму, Илья 
«созрел», что с братом ему будет 
веселей. Чуть больше года назад 
привезли ещё одного паренька 

такого же возраста - Лёню. Пол-
года назад, когда Илья поступил 
в кадетский корпус, в доме 
появился одиннадцатилетний 
Серёжа. С ним занимаемся едва 
не круглые сутки. Он, окончив 
четвёртый класс, читал 27 слов 
в минуту, теперь - больше ста. 
Поехали в санаторий и там 
читали, считали, писали. Он 
перечитал все сказки: русские, 
французские, немецкие... Про 
двойки и забыл, только четвёрки 
и пятёрки. Учится в пятом клас-
се, Дима и Лёня — в седьмом. 
Они друг другу помогают в учё-
бе: Илья - мальчишкам, теперь 
они - Серёже.

Конечно, с приходом каждо-
го появлялись и свои проблемы. 
Поначалу Нина Семёновна 
«выезжала» на интуиции и 
жизненном опыте, затем стала 
прибегать к помощи психоло-
гов. В марте 2011 года прошла 
обучение в школе приёмных 
родителей в Воронежском об-
ластном центре психолого-
педагогической поддержки и 
развития детей. Тогда же и об-
разовалась их приёмная семья. 
Прежде ребятня числилась в 
ранге опекаемых. На сотруд-
ников Центра Лушова не на-
радуется. 
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Новый «Петровский стандарт» 
На встрече губернатора Алексея Гордеева с руководителем 

департамента по развитию предпринимательства и потреби-
тельского рынка Воронежской области Ириной Кокоревой 
и президентом областной Торгово-промышленной палаты 
Юрием Гончаровым шла речь о реформировании системы 
добровольной сертификации «Воронежское качество». При 
ТПП планируется создать орган по сертификации пище-
вой продукции, в том числе и алкогольной, с разработкой 
нового бренда – «Петровский стандарт». Эта структура 
будет разрабатывать систему добровольной сертификации 
предприятий Воронежской области и продвижения их про-
дукции через бренд. 

Иркутяне гарантируют поддержку
Для эксплуатации авиакомпанией «Ангара» самолётов 

Ан-148, приобретённых на Воронежском авиазаводе, прави-
тельство Иркутской области планирует разработать меры 
поддержки в виде субсидирования части лизинговых платежей 
за счёт средств областного бюджета. Также будет оказано со-
действие в переоснащении малых аэропортов байкальского 
региона под приём нового воздушного судна. На днях контракт 
на финансовый лизинг трёх самолётов Ан-148-100Е, которые 
поставят в течение 2012 года, заключили ОАО «Ильюшин Фи-
нанс Ко.» (ИФК) и ЗАО «Авиакомпания «Ангара». Согласно 
сообщению пресс-службы ИФК, предварительное Соглашение 
о поставке в 2012-2014 годах 10 самолётов Ан-148 было под-
писано в ноябре прошлого года в Иркутске. 

Прокладывают бесстыковой путь
На железной дороге идёт реконструкция на участке 

«Колодезная – Давыдовка». Здесь заменяют рельсы и 
укладывают бесстыковой путь на железобетонных шпалах, 
восстанавливают водоотводы, переустраивают объекты ин-
фраструктуры. Итогом работ станет обновлённый участок 
второго главного пути протяжённостью 12 километров. 
Планируется, что после модернизации скорость движения 
на этом участке возрастёт. Ремонтные работы продлятся 
до 19 мая.

Специальные «Газели»
В Управление федеральной службы судебных приставов 

России по Воронежской области поступили пассажирские 
«Газели» специальной модификации. Они предназначены 
для перевозки граждан, выдворяемых с территории Рос-
сийской Федерации. Напомним, на судебных приставов с 
нынешнего года возложена функция по препровождению 
иностранных граждан и лиц без гражданства, которые под-
лежат административному выдворению, а также их доставка 
из спецучреждений до пункта пропуска через государствен-
ную границу. 
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Сообщения подготовили  
Дмитрий ДеНИСеНко, Светлана ШамакИНа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днем по области облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди, 
грозы, в отдельных пунктах – град; ветер восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура +25…+30.

16 мая по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшие или умеренные дожди, днём без 
осадков; ветер восточный, умеренный; температура 
ночью +12…+17, днём +23…+28.

17 мая по области – переменная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы; ветер восточный уме-
ренный, днём при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +12…+17, днём +23…+28, при 
значительной облачности до +20.
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В Борисоглебске всегда 
День города отмечается 15 
мая, в день памяти Бориса и 
Глеба - первых русских свя-
тых, канонизированных как 
Русской, так и Константи-
нопольской церковью. Если 
торжества приходятся не на 
выходной, то местные власти 
обращаются к  работодателям 
всё же дать людям возмож-
ность посетить праздничные 
мероприятия. И, как правило, 
на предприятиях города идут 
навстречу этим пожеланиям. 

Первое из запланирован-
ных мероприятий  – крест-
ный ход к храму Бориса и 
Глеба и праздничный мо-
лебен на площади, который 
проведёт митрополит Воро-
нежский и Борисоглебский 
Сергий. В программе – де-
сятки мероприятий на раз-
личных площадках, в числе 

которых выставки, концерты, 
спортивные соревнования. 
Среди них - завершение мо-
лодёжной физкультурной 
акции «Здоровая массовка», 
выступление конного театра, 
фестиваль «Радуга талан-
тов», концерт губернаторско-
го симфонического оркестра, 
фейерверк. 

В преддверии праздни-
ка подведены итоги еже-
годного конкурса «Луч-
шее малое предприятие-
предприниматель  года» 
- победителями стали ИП 
Александр Валиев, ООО 
«Торговый дом «Олимп» и 
ООО «Моя провинция». 

Заметим и то, что вчера 
завершён приём заявок на 
конкурс по замещению ва-
кантной должности главы 
администрации Борисоглеб-
ского городского округа, а 
собственно его проведение 
назначено на 31 мая.

Праздник в городе 
Бориса и Глеба
Второму по величине городу  
Воронежской области исполняется 314 лет.
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Законодательное различие
В Федеральное законодательство должны быть внесены 

поправки, конкретизирующие нормы изъятия жилья за долги. 
Такое решение вынес Конституционный суд России. В част-
ности, законодатели должны пересмотреть распространение 
имущественного иммунитета на жилые помещения, размеры 
которых больше средних показателей, а их стоимость доста-
точна для удовлетворения требований кредитора. Вместе с 
этим должны быть сохранены гарантии гражданина-должника 
и его семьи на жильё.

крушение в Непале
В Непале число жертв авиакатастрофы достигло 17 

человек. Как сообщает РИА «Новости», четыре человека 
выжили, в их числе и стюардесса воздушного судна. Круше-
ние произошло при заходе самолёта на посадку в аэропорту 
города Джомсом. На борту находились три члена экипажа и 
18 пассажиров, в том числе 16 индийцев и двое европейцев. 
На месте происшествия ведутся поисково-спасательные 
работы, в которых задействованы полицейские и военно-
служащие.

«Коммуне» – 95!
В пятницу, 18 мая, с 9.00 до 16.00 «коммуна» 
проводит День открытых дверей, посвящённый 95-
летию выхода в свет первого номера нашей газеты. 
будем рады видеть всех наших друзей, которые хотят 
поближе познакомиться с повседневной жизнью 
редакции или поздравить коллектив «коммуновцев» с 
весьма солидной датой.
Встретим, искренне ответим на самые добрые и 
животрепещущие вопросы!

наш адрес: Воронеж, ул.комиссаржевской, 4а. 
телефон (473) 251-24-87.

коллективу редакции газеты «коммуна» 

Администрация Аннинского муниципального района, 
Воронежская общественная организация «Аннинское 
землячество» горячо и сердечно поздравляют коллектив 
редакции и ветеранов журналистики с 95-й годовщиной 
выхода в свет газеты «Коммуна».

Аннинцев с «Коммуной» связывают давние друже-
ские и, можно сказать, родственные отношения. Ведь 
именно на аннинской земле в тяжелейшие летние ме-
сяцы 1942 года печаталась газета и отсюда поступала в 
другие районы и за линию фронта.

Во все времена «Коммуна» делала большое и благо-
родное дело: она мобилизововала и сплачивала людей, 
укрепляла их дух, поднимала народ на ратные и трудо-
вые подвиги.

Немалая заслуга «Коммуны» и в том, что Воронеж-
ская область дважды награждалась орденами Ленина, а 
город воинской славы Воронеж – орденом Отечествен-
ной войны I степени.

В наши дни «Коммуна» осталась верна своим 
добрым традициям, она даёт людям правдивую и 
интересную информацию, помогает им преодолевать 
трудности и не терять веру в собственные силы и в 
благоразумие.

Благодарны мы «Коммуне» и за внимание к жизни 
трудовых коллективов нашего района.

Эти публикации вызывают у аннинцев желание тру-
диться еще эффективнее и качественнее.

С праздником, дорогие «коммуновцы»!
В.И. АВдееВ, глава Аннинского  

муниципального района,
е.А. ВИхроВ, председатель Воронежской  

общественной организации  
«Аннинское землячество».

  

Уважаемые коллеги, дорогие «коммуновцы»!
Поздравляя вас с 95-летием со дня основания вашего 

издания, отмечаем, что во все времена «Коммуна» на-
ходила и сохраняла индивидуальное лицо, оставаясь 
близкой своему читателю.

«Коммуна» останется в истории хроникером и 
бытописателем двадцатых годов, ярким агитатором и 
пропагандистом, помогавшим строить новую жизнь. 
Особая страница в биографии газеты – работа в те годы 
будущего классика русской литературы Андрея Пла-
тонова. В 1930-е годы тираж «Коммуны» достигал 150 
тысяч экземпляров. Издание газеты не прекращалось и 
в «роковые сороковые». Многие «коммуновцы» стали 
участниками Великой Отечественной войны. 

В «оттепель» и предперестроечные годы, будучи 
главной газетой области, «Коммуна» продолжала писать 
историю современности. А в 1990-е она обрела самостоя-
тельность, оставаясь влиятельным негосударственным 
изданием и в настоящее время. Ваш интернет-ресурс 
заслуженно привлекает все новых и новых читателей 
и почитателей.

Желаем «коммуновцам» оставаться верными идеалам 
качественной социальной журналистики! 

Коллектив факультета журналистики ВГУ.

  

коллективу Издательского дома «коммуна»

Дорогие друзья!
По-братски поздравляем весь коллектив редакции с 

95-летием со дня выхода первого номера газеты, давшей 
имя вашему Издательскому дому! Эта газета одна из 
немногих в России, которая сохранила свое истинное 
имя, данное ей при рождении. Менялись времена и 
стили нашей жизни, менялись люди, которые делали 
и делают одну из старейших газет Черноземья, но 
не меняется кредо «Коммуны»: она всегда стояла и 
стоит на страже интересов своих читателей, на страже 
главного завоевания русской православной традиции 
жизни - соборности, коллективизма - одним словом, 
коммуны.

Искренне желаем, коллеги, процветания вашему 
дому, достойных тиражей «Коммуне», верных читателей, 
бойкого пера журналистам, достатка вашим семьям.

Липецких и воронежских журналистов всегда связы-
вала особая дружба. Пусть она никогда не прерывается, 
а только крепнет с каждым годом.

С праздником, друзья!
Коллектив Издательского дома «Липецкая газета»,

Союз журналистов Липецкой области.

В День поДписчиКа –  
поДписКа ДешеВле!

18 мая на воронежском почтамте
(пр. революции,25) с 10.00 до 14.00 – 
день подписчика!

Вы сможете выписать «коммуну» по льготной цене. 
А вдобавок вас ожидает приятный сюрприз  
от редакции.
По итогам подписки на газету «коммуна» 
на второе полугодие 2012 г.

пройдёт приЗоваЯ иГра!
приХодиТе, мЫ ЖдЁм ваС!

ПозДрАВЛенИя

В минувшую субботу на поляне с 
поэтическим названием «Грушевая» 
состоялся самый весенний, певучий 
и добрый фестиваль «Цветущая ябло-
ня». он встретил своих гостей пир-
шеством ароматов, красок и звуков, 
включая гудение пчёл и шмелей. 
Порадовал горячим приёмом. Заря-
дил энергией природы, неукротимо 
и мощно набирающей силу спелых 
яблок, жаркого солнца, самой жизни.
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Расти, наш сад –  
прекрасная Россия!

Фестиваль |  Девятый раз в Острогожском районе прошёл  
областной праздник «Цветущая яблоня»

Сегодня — Всемирный день семьи

Семь «Я» Нины Лушовой
общество | Простая русская женщина без всякой помпы  
и красивых слов возвращает детство обездоленным судьбой детям

Дима, Серёжа, Лёня и Нина Семёновна.
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Расти, наш сад – прекрасная Россия
Начало  |  Страница 1

Задумка идейного вдохно-
вителя и организатора фести-
валя – депутата Воронежской 
областной думы  Николая 
Гапоненко гениальна в своей 
простоте. Цветущий яблоне-
вый сад – гармония  красоты 
природы. Здешним садоводам 
есть о чём рассказать и что 
показать. И не только своим 
коллегам. Именно поэтому 
каждый год в пору цветения 
яблонь сказочная поляна пре-
вращается в сцену для десят-
ков творческих коллективов 
Воронежской области. В жи-
вых декорациях сада поют, 
танцуют, демонстрируют свои 
многочисленные таланты жи-
тели области. Охотно посеща-
ют праздник гости из других 
регионов России. Привечают 
и угощают   собравшихся  на 
колоритных подворьях  пред-
ставители 19 острогожских 
сельских поселений. Всюду 
-  песни, смех, яркие краски 
народных костюмов. Эх, раз-
ворачивайся, душа!

Она – душа-славянка, ждёт 
этих звуков. Живёт генети-
ческой памятью о красоте на-
родных праздников. Здесь, 
наверное, и кроется разгадка 
с каждым годом набирающего 
популярность фестиваля. В 
этот раз он собрал не менее 
пяти тысяч человек: щедрых 
хозяев и многочисленных го-
стей. Певцов, танцоров, народ-
ных умельцев.

Почётными гостями фести-
валя стали губернатор Алексей 
Гордеев, председатель Воро-
нежской областной думы Вла-
димир Ключников, предста-

вители депутатского корпуса, 
члены Ассоциации садоводов 
России. 

Открывая праздник, глава 
региона напомнил, что сегод-
ня практически 80 процентов 
фруктов на рынке России – 
импорт. А значит, перед отече-
ственными садоводами стоит 
серьёзная задача: значительно 
увеличить присутствие рос-
сийского продукта. Все пред-
посылки для этого у наших 
аграриев есть. Как раз об этом 
говорили на своём ежегодном 
совещании  специалисты из 
Ассоциации садоводов Рос-
сии, размышлявшие по пово-
ду вступления нашей страны 
в ВТО и обсуждавшие меры 
защиты отечественного про-
изводителя.

- Главная цель фестиваля 
– помогать возрождению садо-
водства на воронежской земле. 
Сейчас наша задача состоит 
в том, чтобы в области закла-
дывались сады интенсивного 
типа, позволяющие получать 
высокий урожай, – подчеркнул 
Алексей Гордеев. 

Н а  з а к л а д к у  м о л о д ы х 
многолетних насаждений из 
федерального и областного 
бюджетов выделяется 40,5 
тыс. рублей на 1 гектар, садов 
интенсивного типа – 153,3 тыс.
рублей на 1 гектар. 

 А чтобы сады острогож-
ской земли не боялись засухи,  
губернатор приготовил для 
жителей села Шубное хороший 
подарок: в этом населённом 
пункте будет решена проблема 
с водой. На ремонт водопрово-
да правительство области вы-
делило 10 миллионов рублей. 

Председатель облдумы Вла-
димир Ключников попривет-
ствовал гостей фестиваля и 

рассказал о законодательной 
поддержке садоводства в ре-
гионе:

  - На законодательном уров-
не принята программа разви-
тия садоводства Воронежской 
области. В первую очередь она 
направлена на защиту селек-
ции местных сортов плодовых 
деревьев. В качестве мер, под-
держивающих наших садово-
дов, в ней предусмотрено суб-
сидирование на приобретение 
удобрений, ядохимикатов. Се-
годня большинству хозяйств в 
одиночку с этими проблемами 
не справиться. Требуется по-
мощь государства. В разработке 
программы  принимал участие 
и депутат  Николай Гапонен-
ко.  Садоводство – тяжелый 
труд, и меня всегда поражают 
энтузиазм и радушие, с кото-
рыми  он готовит и проводит  
фестиваль «Цветущая яблоня». 
Это - поистине гимн природе и 
человеку-труженику.

Перед открытием фести-
валя Владимир Ключников 
пообщался с представителями 
подворий, представлявших 
здесь свои несравненные пиро-
ги, блины, ватрушки, русский 
квас и, конечно, яблоки. Всё 
острогожскими хозяйками 
украшалось с выдумкой и  по-
давалось с юмором.

- Чем же вас праздник «Цве-
тущая яблоня» за душу взял? – 
спросил Владимир Ключников 
у Марьи Васильевны Сухини-
ной из села Солдатское.

Марье Васильевне 80-й год 
пошёл - в народном костюме, 
как сама пошутила, «из сунду-
ка». Она и русские страдания  
затянет, и кокетливо бровью 
поведёт – хоть завтра на «Ев-
ровидение».

- Да вот приезжаем сюда 

каждый раз себя показать, на 
людей посмотреть да за них 
порадоваться, - ответила с 
улыбкой. И тут же запела за-
дорную частушку. 

Старинные обычаи, наряды, 
рукоделия. Гости фестиваля 
перемещались между выстав-
ками, общались с их создателя-
ми и постепенно приближались 
к сцене, на которую один за 
другим выходили самобытные 
артисты. Вокальные ансамбли 
«Есень» и «Добродея» из Рос-
соши, острогожские таланты - 
фольклорный ансамбль  из села 
Урыв «Казачок», танцевальный 
коллектив  «Блиц» и многие-
многие другие. «Изюминкой» 
фестиваля стало выступление 
гостей из Краснодара – госу-
дарственного казачьего ансам-
бля  «Криница».

 -  Символично, что фести-
валь зародился именно на этой 

поляне, где, как свидетельству-
ет история, сохранился самый 
крупный массив дикой лесной 
яблони, от которой  произошли 
первые культурные сорта,– 
говорит Николай Гапоненко. -  
Яблоко способствует здоровью 
и долголетию человека. Яблоко 
– символ жизни. В этом году 
мы без плавного перехода по-
пали из весны в лето. Природа 
спешит сделать своё главное 
дело: оставить после себя по-
томство, произвести плоды. 
Надеемся, что результат нас по-
радует. Завязь была хорошая, а  
значит, и урожай должен быть 
хорошим.  Острогожский сад-
питомник - одно из ведущих 
садоводческих предприятий 
России -  приложил немало 
сил, времени и средств для 
того, чтобы фестиваль «Цве-
тущая яблоня» развивался.  
Хотелось, чтобы как можно 

больше людей увидели красоту 
цветущего сада, почувствовали 
гордость за нашу природу и во-
ронежский край.  В 2008 году 
праздник впервые посетил гу-
бернатор.  С  лёгкой руки Алек-
сея Васильевича фестиваль 
«Цветущая яблоня» получил 
статус областного. Здесь всё де-
лается от души. Люди приходят 
пообщаться с природой. Друг 
с другом. И это – прекрасно. 
Великий гуманист XIX века 
Фёдор Достоевский справедли-
во считал, что тот, кто не любит 
природу, тот не гражданин. А 
не менее великий гуманист ХХ 
века Чингиз Айтматов как-то 
сказал, что песня очищает че-
ловека, сближает людей. Наш 
фестиваль изначально являет-
ся синтезом этих идей. Верю, 
что сможет сплотить людей в 
любви к природе, в любви к 
нашей России.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ
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Грушёвая поляна: красок хоровод.

По-хозяйски и с любовью
Из первых уст | Юбилейный год стал для Острогожска катализатором бурного развития

- Сергей Иванович, гово-
рят, что у каждого района, 
как и у человека, своё не-
повторимое лицо. Знаем, 
что с Острогожском многие, 
включая воронежцев и жите-
лей других областей России, 
познакомились благодаря фе-
стивалю «Цветущая яблоня». 
А что он значит для самих 
острогожцев?

- Для нас этот весенний 
праздник стал доброй тради-
цией. Вначале, конечно, фести-
валь был событием районного 
значения. К нему активно го-
товились все 19 сельских посе-
лений района. Это было своего 
рода творческое соревнование, 
и к нему подходили со всей от-
ветственностью. Каждое под-
ворье хотело чем-то выделить-
ся, запомниться, даже удивить. 
Очень быстро «Цветущая 
яблоня» пришлась по душе 
не только острогожцам, но и 
многочисленным гостям. Из 
года в год масштабы фестиваля 
росли. Он стал культурным со-
бытием областного значения. 
Идея праздника среди цвету-
щего сада получила большую 
поддержку людей. Теперь для 
того, чтобы поучаствовать в 
фестивале, к нам едут изда-
лека. Это и приятно, и в то же 
время ответственно.

- Нынешний фестиваль 
чем-то отличается от предыду-
щих?

- Отличается обилием моло-
дых лиц. Я обратил внимание 
на то, что и на фестивальной 
сцене, и на гостевой поляне 

больше молодёжи. Многие 
посещают праздник семьями. 
Рядом сразу несколько по-
колений. Это очень хороший 
и обнадёживающий момент. 
Ведь наша задача, как под-
черкнул губернатор Алексей 
Гордеев, - консолидировать 
общество. И фестиваль с этой 
задачей прекрасно справляет-
ся. Заряжает людей энергией, 
укрепляет духовно,

- Острогожск - один из при-
знанных центров духовного 
развития Воронежской обла-
сти. История города связана 
с рядом выдающихся людей 
России. Их энергию ощущают 
острогожцы?

- В этом году мы будем 
праздновать 360-летие со дня 
основания Острогожска. Го-
рода, который имеет крепкие 
корни и славную историю. И 
мы по праву гордимся своим 
краем, боевыми и трудовыми 
традициями своих предков, 
знаменитыми земляками. Наш 
город- родина многих талант-
ливых людей. Только в этом 
году мы отметим 175-летие 
со дня рождения великого 
русского художника Ивана 
Николаевича Крамского,  
125-летие Самуила Яковле-
вича Маршака- известного 
детского писателя. В июле 
наш прекрасный городской 
сад, любимое место отдыха 
всех острогожцев, отметит 
свое 150-летие. А в январе сле-
дующего года мы будем отме-
чать 70-летие Острогожского-
Россошанской операции, в ходе 

которой был освобожден наш 
город от немецко-фашистских 
захватчиков. Мы свято чтим и 
помним боевые и героические 
страницы прошлого. Трудная 
доля выпала острогожцам в 
годы Великой Отечественной 
войны, звания Героя Советско-
го Союза были удостоены 16 
наших земляков, звания Героя 
Социалистического Труда – 13 
человек. Мы помним и гордим-
ся ими.

В преддверии юбилеев мы 
дважды собирались с город-
скими и районными депутата-
ми, разрабатывали программу, 
распределяли зоны ответ-
ственности. Губернатор под-
держивает наши инициативы, 
связанные с празднованиями 
исторических дат. В то же 
время ставит перед нами за-
дачи – сделать город чистым, 
красивым, ухоженным. Нам 
предстоит полностью приве-
сти в порядок и поддерживать 
в хорошем состоянии фасады 
зданий, дворовые территории, 
дороги. Чтобы, когда к нам 
приедут именитые земляки, 
Острогожск встретил их до-
стойно.

- Большие перемены ожи-
дают только Острогожск?

- В своё время, в конце XIX 
века, Острогожск был в Во-
ронежской губернии вторым 
после Воронежа. Он заметно 
отличался от других городов 
широким кругом образован-
ных людей, числом купцов 
и ремесленников. В истории 
любого города есть свои спа-
ды и подъёмы. Губернатор 
Алексей Гордеев дал созида-
тельной энергии Острогожска 
новый импульс. Перемены 
коснулись также и сельских 
поселений района. Подход 
ко всем одинаковый: должно 
быть динамичное развитие во 
всех направлениях. Но прежде 
всего, - развитие бизнеса, при-
влечение инвесторов, создание 
для них на территории района 
комфортных условий. Замечу, в 
этом плане нам многое удалось 
сделать. Крупные инвесторы 
уже заинтересовались Остро-
гожском. Однако мы стара-
емся не забывать и о малом и 
среднем бизнесе. На уровне 
района им гарантирована под-
держка.

- Что происходит в социаль-
ной сфере района?

- Она динамично разви-
вается. Вот уже третий год 
подряд мы вводим в эксплуа-
тацию значимые социальные 
объекты: плавательный бас-
сейн, инфекционную район-
ную больницу детскую по-
ликлинику, физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
Центр охраны зрения детей. 
Проведены капитальные ре-
монты ФАПов в сельских по-
селениях, закуплено новое обо-
рудование. Сейчас, например, 
идет большая работа, связанная 
с ремонтом дорог. Для того 
чтобы осилить всё задуманное, 
изыскиваем средства в рай-
онном и городском бюджетах. 
Включаемся в федеральные 

целевые программы. Активно 
участвуем в программе «Чистая 
вода». Известно, что водоснаб-
жение - одна из болевых точек 
не только нашего района. Те 10 
миллионов, которые планиру-
ется выделить для Шубинского 
сельского поселения, - большой 
подарок. В том же Шубинском 
поселении при поддержке це-
левой федеральной программы 
нам удалось капитально от-
ремонтировать фасады двух 
трехэтажных зданий. Кроме 
этого, в селе была построена 
врачебная амбулатория, обо-
рудован новый пищеблок для 
школы. 

- Как чувствуют себя ваши 
крупные градообразующие 
предприятия?

- Тройка лидеров района 
– это ООО «Авангард-Агро-
Воронеж», ООО «Острогож-
ский завод по производству со-
лода», филиал ООО «Газпром 
Трансгаз Москва» Острогож-
ского УМГ.

Эти предприятия стабильно 
показывают положительную 
динамику развития. Заметно 
выделяется в районе Копани-
щенский завод строительных 
материалов, который ежегодно 
в два раза увеличивает объем 
выпускаемой продукции. По-
лученная прибыль позволяют 
предприятию вкладывать се-
рьёзные средства в модерниза-
цию производства. В карьерах, 
где добывается камень, произ-
ведена полная замена устарев-
шей дробильно-сортировочной 
техники. В месте отгрузки изве-
сти построены крытые склады-
бункеры. Реконструкция пред-
приятия продолжается.

- Каково положение дел в 
сельском хозяйстве?

- За последнее время Остро-
гожский район совершил за-
метный рывок в развитии жи-
вотноводства и растениевод-
ства. Поэтапно наращивают 

поголовье коров и увеличи-
вают производства молока 
в крестьянско-фермерских 
хозяйствах. Самых высоких 
результатов в растениеводстве 
и животноводстве достигли 
ООО «ОстрогожскАгроКом-
плекс» и ЗАО «Острогожск-
садпитомник». Добиться их 
ЗАО «Острогожсксадпитомни-
ку» удалось в связи с развитием 
мелиорации с использованием 
современных технологий. На-
ряду с местными производите-
лями в район пришли крупные 
компании, такие как ООО 
«Авангард-Агро-Воронеж», 
которые уже показали весомые 
результаты в растениеводстве. 
А в этом году начал свою работу 
крупный инвестор- компания 
«Агроимпорт», которая реа-
лизует на территории района 
свиноводческий проект.

 - Что ещё предстоит сде-
лать в районе?

- Традиционно Острогож-
ский район считается аграрно-
индустриальным. За последние 
годы район существенно при-
бавил в развитии. Планируем 
возрождать в районе пред-
приятия по производству мяса 
птицы. Есть идеи по созданию 
молочного комплекса. Ведет-
ся строительство первых из 
десяти свинокомплексов в 
рамках крупного инвестици-
онного проекта. Как видите, 
направления разные, но подход 
- один. Мы должны выращи-
вать продукцию, пропускать 
её через животноводство, через 
переработку, В наших силах 
воплотить все эти проекты в 
жизнь ради благополучия и 
динамичного развития Остро-
гожского района. Уверен в 
успешность всех начинаний, 
которые обязательно дадут 
ожидаемый результат.

Беседу вели  
Елена ЗЕЛИКОВА,  

Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

Фестиваль «Цветущая яблоня» - яркое событие в ка-
лендаре Острогожского района. В нынешнем году 
острогожцам предстоит отметить множество важных 
дат, включая самую главную, - 360-летие города Остро-
гожска. О том, как идёт подготовка к празднику, о жиз-
ни района, его надеждах и перспективах журналисты 
«Коммуны» узнали из беседы с главой администрации 
Острогожского муниципального района Сергеем Ива-
новичем ХОрОшИЛОВым.

Сергей Хорошилов.
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Дороги
завтрашнего дня
Актуально | В Воронеже в августе 
завершат реконструкцию улицы 
Антонова-Овсеенко

В минувшую субботу губер-
натор Алексей Гордеев ознако-
мился с ходом реконструкции 
улицы Антонова-Овсеенко. 
Он побывал на участке до-
роги от бульвара Победы до 
улицы 9 Января. Это второй 
из двух пусковых комплексов 
строящейся автомагистрали, 
где сегодня активно ведутся 
работы. Первый, который на-
ходится между Московским 
проспектом и бульваром Побе-
ды, начали прокладывать ещё 
в июне 2011-го, и в настоящее 
время он практически готов.  
По мнению главы региона, 
сроки, которые установлены, 
подрядная организация вы-
полнит. 

- В июне тут уже будет от-
крыто рабочее движение, а в 
августе, до возвращения лю-
дей из отпусков и начала учеб-
ного сезона, проезжая часть 
улицы Антонова-Овсеенко 
должна быть полностью сда-
на. Это будет почти семики-
лометровая дорога с шести-
полосным движением – три 
полосы в одну сторону и три 
в другую, со всей инфраструк-
турой, освещением, тротуара-
ми, современным покрытием 
и коммуникациями, – сказал 
губернатор. 

Алексей Гордеев также 
отметил, что в ходе работ воз-
никают небольшие проблемы 
организационного характера, 
но все они своевременно ре-
шаются и не мешают ни ходу, 
ни темпам строительства до-

роги. Так, одним из вопросов 
было обращение жителей с 
просьбой организовать здесь 
дополнительные железнодо-
рожные переезды. Как заме-
тил глава региона, этот вопрос 
обговорят на совещании с 
руководством ЮВЖД.

Губернатор также побывал 
на участке недалеко от ме-
ста, где планируется сделать 
транспортную развязку на 
пересечении улиц Антонова-
Овсеенко и Московского 
проспекта. 

– Мы рассматриваем не-
обходимость создания со-
временных развязок. Подоб-
ное прежде всего относится 
к Московскому проспекту. 
Нужно сделать так, чтобы 
эта улица работала в полном 
режиме, обеспечивая хоро-
шую пропускную способность 
автотранспорта, – подчеркнул 
глава Воронежской области. 

После этого Алексей Гор-
деев провёл совещание по 
вопросам развития дорожной 
сети в Воронеже и области с 
руководителями профильных 
структур облправительства. 
Губернатор поставил задачу 
разработать поэтапный план 
реконструкции и строитель-
ства дорог, транспортных 
развязок и путепроводов на 
ближайшие три года и пред-
ставить его на рассмотрение. 
Алексей Гордеев отметил, что 
в этот план должны войти 
объекты, которые являются 
приоритетными именно для 
населения города и всей об-
ласти. 

Нынче каждый автолюбитель знает, что лучше не 
выезжать на объездную дорогу, где полным ходом 
идёт реконструкция. И время потеряешь, и машину 
«убьёшь». В данной ситуации не позавидуешь во-
дителям Газелей и ПАЗиков, выходящих каждый 
день на маршруты, следующие по улицам 9 Января, 
Холмистая. А ещё надо отдать должное мужеству 
пассажиров, которые вынуждены трястись по уха-
бам и глотать дорожную пыль. Однако появилась 
надежда, что скоро мучения эти закончатся и город 
получит современную автомагистраль.

Валерий СЕВЕРНЫЙ

Новым главам –
успешной работы
Власть | Как уже сообщала «Коммуна»,  
в некоторых районах Воронежской обла-
сти прошли выборы глав администраций

В Новохопёрском районе 
Виктор Петров сохранил 
за собой должность главы 
администрации. То же самое 
произошло и в Бобровском и 
Кантемировском районах. За 
Анатолия Балбекова депу-
таты Бобровского райсовета 
проголосовали единогласно. 
В Кантемировском районе 
в конкурсе на замещение 
вакантной должности уча-
ствовали два претендента: 
досрочно снявший с себя 
обязанности главы и получив-
ший приставку и.о. Владимир 
Покусаев и директор «Канте-
мировкарайгаза» Сергей Яр-
цев. Большинство народных 
избранников решили: главой 
администрации назначить 
Покусаева.

Зато ушедшему в отставку 
главе администрации Богу-
чарского района Анатолию 
Гузееву депутаты предпочли 
человека со стороны. Им 
стал Валерий Кузнецов, с 
которым на днях встретился 
губернатор Алексей Гордеев. 
Руководитель муниципа-
литета доложил о первых 
шагах своей деятельности 
в новой должности, обо-
значил конкретные подходы 
к решению существующих 
проблем в районе. В их числе 
- вопросы благоустройства 
Богучара, улучшения каче-
ства дорог, строительство 
школы в селе Радченское. 
Валерий Кузнецов обратился 
к губернатору за поддерж-
кой в решении вопросов 
передачи из собственности 
Министерства обороны РФ 
в муниципальную собствен-
ность комплекса военного 
городка в Богучаре. Алексей 
Гордеев пообещал всесто-
роннюю поддержку в реали-
зации конкретных проектов, 
нацеленных на улучшение 

социально-экономической 
ситуации в Богучарском 
районе. 

Также Алексей Гордеев про-
вёл рабочую встречу с главой 
администрации Поворинского 
района Верой Варламовой, 
утверждение в должности 
которой произошло в конце 
апреля. Они обсудили клю-
чевые вопросы социально-
экономического развития 
территории. Как отметил гу-
бернатор, среди первооче-
редных задач – укрепление 
промышленного производства 
и вывод Поворинского райо-
на из разряда дотационных. 
Среди острых проблем назы-
валось и совершенствование 
коммунальной инфраструк-
туры райцентра. В частности, 
Вера Варламова обратилась 
к губернатору за финансовой 
поддержкой в реконструкции 
котельной, которая обогревает 
жилые дома и социальные объ-
екты одного из микрорайонов 
городского поселения. Кроме 
того, после введения в строй 
нового мощного водозабора 
в городе требуется замена 30 
километров водопроводных 
сетей.

Ещё одной важной темой 
встречи стало укрепление 
материальной базы школь-
ного образования. В частно-
сти, в областную программу 
капитального строительства 
и реконструкции включены 
две школы – в Октябрьском 
и Рождественском сельских 
поселениях. По плану рабо-
ты в Рождественской школе 
должны начаться уже в ны-
нешнем году. Алексей Гордеев 
пожелал Вере Варламовой 
успешной работы в новой 
должности, напомнив, что 
многие вопросы удастся ре-
шить положительно, если 
будет установлено деловое 
взаимодействие с депутат-
ским корпусом.

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Сельские подворья встречают гостей.
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Наталья НекрылоВа
Фото автора

Поразила и особая, тихая и почти гипнотизирующая, 
атмосфера на уроке. Я впервые увидела, как пишут слепые. 
Ребята сосредоточенно надавливали грифелями на бумагу, 
вставленную между двумя пластинами, и выкалывали точки. 
Для зрячих этот ритуал, носящий название Брайлевское письмо, 
загадочен и непонятен. Для людей с нарушениями зрения это 
дело столь же привычное, как для нас - написание алфавита. 
Чтобы прочитать брайлевские знаки, после накалывания лист 
бумаги нужно перевернуть, поэтому записи делаются справа 
налево. 

Выходя из класса, обратила внимание на украшающие 
столы поделки, изготовленные терпеливыми детскими руками: 
бумажные фигурки лебедей, экзотические цветы, сплетённые из 
бисера, салфетки из кружева. Жаль, что сами ребята никогда не 
увидят красоту, которую создали. Или всё-таки они её видят? 
Ведь не зря же говорят, что у слепых сквозь пальцы смотрит 
душа. 

Одним из ребят, с которыми я столкнулась в коридоре, 
был двенадцатилетний Ваня (имя изменено по этическим 
соображениям). Он полностью потерял зрение после 
перенесённого инфекционного заболевания глаз. В школе-
интернате Ваня учится с ноября прошлого года. Даже для 
здорового ребёнка прийти на новое место учёбы – довольно 
сильный стресс. А для слепого – это настоящее испытание. 
Ведь нужно не только подружиться с одноклассниками и 
найти общий язык с преподавателями, но и освоить незнакомое 
пространство, чтобы суметь самостоятельно передвигаться. 

- Сначала приходилось тяжело, - признался мальчик. - Ходил 
«по стенке» в сопровождении учителей. А теперь, спустя полгода, 
знаю наизусть, где двери в класс, спортзал, учительскую. Могу 
бегать по коридору, играть с одноклассниками. Я здесь как 
дома.

В школе-интернате учится сотня ребят со всей Воронежской 
области. Его директор Татьяна Столярова не очень любит 
понятие «коррекционная», ведь многие ассоциируют его 
с местом, где занимаются дети с задержкой психического 
развития.

- У нас все ребята интеллектуально сохранны и обучаются по 
общеобразовательной программе. Единственное отличие в том, 
что среднее образование они получают в течение двенадцати, 
а не одиннадцати, как в обычной школе, лет. Незрячие детки 
дольше осваивают программу ввиду специфики восприятия 
информации и методов обучения, - отметила Татьяна 
Васильевна.

Дети с нарушениями зрения, которые занимаются вместе со 
здоровыми сверстниками, элементарно не успевают за ними. 
Ребёнок, использующий брайлевский шрифт, пишет на 20 
процентов медленнее. Поэтому, чтобы выполнить контрольную 
работу, ему нужно давать меньше заданий или больше времени. 
Кроме того, особой методики следует придерживаться при 
объяснении материала. Так, дети с некоторыми заболеваниями 
глаз воспринимают только один цвет: или жёлтый, или синий, 
или красный. В специализированной школе учителя делают 
для них карточки разных цветов. В обычной школе, где в классе 
25 человек, реализовать всё это невозможно. Для сравнения, в 
коррекционных классах обучается не больше 4-5 учеников.

Сейчас очень модно рассуждать об инклюзивном образовании 
и о том, что нужно вводить его повсеместно. Татьяна Столярова 
с этим не согласна. Она считает, что к вопросу необходимо 
подходить индивидуально. Кому-то подходит обучение в 
обычном классе, а кому-то – нет. Конечно, в первую очередь 
всё зависит от степени поражения зрения.

- Главный аргумент в пользу инклюзивного образования – 
то, что благодаря нему дети с ограниченными возможностями 
здоровья не оторваны от общества. Но у нас они и так не 
изолированы: общаются друг с другом, с преподавателями. 
Дома у них есть родные, друзья. Но, помимо этого, здесь созданы 
подходящие условия для обучения таких ребят. Например, в 
медкабинете установлена прекрасная офтальмологическая 
аппаратура. В программе есть такие предметы, как «Предметно-
практическая деятельность», «Развитие мелкой моторики» 
(ведь известно, что пальчики очень тесно связаны со зрением), 
«Лечебная физкультура». 

Некоторые из ребят, те, что из сельских районов нашей 
области, проводят в интернате всю учебную неделю, другие, 
воронежские, приходят утром и уходят в обед или ближе к 
вечеру, как в обычной школе. А те, кто живёт очень далеко, 
находятся здесь от каникул до каникул. После уроков с детками, 
которые живут в интернате, занимаются преподаватели: делают 
с ними домашнее задание, гуляют, устраивают маленькие 
праздники. Кроме того, у ребят бесплатное пятиразовое 
питание. 

Я поинтересовалась у замдиректора школы-интерната 
по воспитательной работе Ирины Макаровой, где готовят 
педагогов, которые работают с незрячими детьми.

- К сожалению, тифлопедагогику (науку о воспитании и 
обучении лиц с нарушением зрения) преподают только в двух 
педагогических вузах: в Москве и Санкт-Петербурге. А наши 
учителя всё постигают сами: читают специальную литературу, 
ездят на курсы.

Вообще, мир незрячих – особая сфера, которая с трудом 
поддаётся нашему пониманию. Тяжело представить, как можно, 
не имея зрения, накопить багаж знаний иногда более увесистый, 
чем у абсолютно здорового человека. Каким образом слепые 
плетут из бисера, лепят из пластилина, рисуют, вяжут, играют 
на музыкальных инструментах, ходят по улице…

По окончании школы ребята пишут ЕГЭ и поступают в 
престижные вузы. Многие выбирают творческие профессии. 
Они выходят из школьных стен в большой мир, но никогда 
не теряют связи со своими преподавателями, которые их так 
многому научили. 

Душа глядит 
сквозь пальцы
Педсовет | Незрячие тоже видят мир.  
Но не глазами, а руками
Иду по коридорам воронежской коррекционной обще-
образовательной школы-интерната № 3 для слепых 
и слабовидящих детей. Мимо с весёлым смехом про-
носится компания мальчишек лет десяти-двенадцати. 
Пропускаю детвору и вспоминаю весёлые годы, когда 
сама точно так же носилась с портфелем наперевес, 
не замечая никого и ничего вокруг. И тут буквально 
застываю от неожиданной мысли: да ведь эти дети 
– незрячие! 

В течение 2011 года депута-
том Воронежской городской 
Думы Черновым Алексеем 
Викторовичем проводилась 
комплексная работа по по-
ступившим обращениям и 
жалобам жителей 12-го изби-
рательного округа. 

В приемную депутата по-
ступило более 300 письменных 
и устных обращений граждан, 
которые были тщательно про-
анализированы и легли в осно-
ву принятия соответствующих 
решений. 

Алексей Викторович не 
оставляет без внимания каждое 
обращение и принимает меры 
по их решению.

Избирателями поднимал-
ся широкий спектр вопро-
сов, связанных с проблемами 
жизнеобеспечения, жилищно-
коммунального комплекса, 
вопросами социальной защи-
щенности и территориально-
го оздоровления Советского 
района города Воронежа. 

Следует учитывать, что 
большая часть жалоб и обраще-
ний, поступающих в приемную 
депутата, – коллективные. К 
депутату обращаются жители с 
разными вопросами и в каждом 
случае они находят вниматель-
ное отношение к своим про-
блемам. Обращения граждан 
позволяют правильно опреде-
лить приоритеты в подготовке 
будущих планов. Большое 
место в работе А. В. Чернова 
занимает изучение проблем 
частного сектора (это особен-
ность округа). В постоянном 
режиме налажены контакты 

с председателями уличных 
комитетов, которые системати-
зируют и доводят до депутата 
насущные проблемы жителей 
своих улиц. Усилиями депу-
тата А.В.Чернова в минувшем 
году проделана значительная 
работа по реализации наказов 
избирателей. 

На территории округа рас-
полагается 6 школ, включая 
школу искусств (3 из них в 
микрорайоне Придонской), 11 
детских садов, 3 поликлиники 
(2 из них детские), здравпункт, 
который находится по адресу: 
переулок Земнухова. В от-
четном периоде все, что было 
запланировано депутатом от-
носительно здравпункта, вы-
полнено: улучшились условия 
данного учреждения здраво-
охранения, где обслуживается 
более 8 тысяч человек, прожи-
вающих в округе № 12. Здрав-
пункту было предоставлено 
новое просторное помещение 
по адресу: ул. Краснозвездная, 
д.6, заменены медицинское 
оборудование и мебель. 

По наказам избирателей 
в 2011 году с привлечением 
средств городского бюджета 
были проведены дорожно-
ремонтные работы: ул. Б. Фе-
стивальный, ул. Якира, ул. 
Краснозвездная, 2, ул. Шен-
дрикова, 1, 3, 9. 

Закончены работы по на-
ружному освещению ул. Ке-
меровская пос. Придонской, 
строительство спортивного 
комплекса пос. Придонской. 

При участии депутата из 
бюджета города выделены 

деньги и закончен ремонт фа-
сада ДК пос. Придонской (ко-
торый был запланирован в 
2010 году). 

По обращениям граждан с 
привлечением средств город-
ского бюджета установлено 
спортивное и детское игровое 
оборудование по следующим 
адресам: переулок Земнухова, 
20а, ул. Путиловская, 15а, ул. 
Путиловская, 9-9а, переулок 
Земнухова, 18а, ул. Южно-
Моравская, 38, ул. Южно-
Моравская, 34, ул. Жигулев-
ская, 21-28а, ул. Киселева, 5, 
ул. 232-й Стрелковой дивизии, 
51, ул. Краснозвездная, 46, бла-
гоустройство дворовых терри-
торий (озеленение, установка 
лавочек, асфальтирование). В 
2012 году планируется продол-
жить благоустройство округа. 
Алексей Чернов рассчитывает 
в решении этого вопроса на 
поддержку мэра города Сергея 
Колиуха и районной управы.

По мнению депутата А. В. 
Чернова, забота о детях и ре-
шение социальных проблем 
– это очень важная сфера на-
шей жизнедеятельности, в 
которой мы сможем добиться 
изменений в лучшую сторону, 
только сообща. Необходимо 
привлекать общественные ор-
ганизации, исполнительные 
органы власти. Равнодушных 
быть не должно. 

Алексей Викторович зани-
мает активную гражданскую 
позицию, сотрудничая и ока-
зывая поддержку и посильную 
помощь всем организациям 
своего округа. 

«Наша сила в знании нашей 
истории», - полагает депутат. 
Именно поэтому он уделяет 
особое внимание мероприя-
тиям, которые направлены на 
решение этих вопросов. Так,  
А.В. Чернов помогает раз-
виваться музею партизанской 
славы МБОУ СОШ № 83, един-
ственному в городе Воронеже. 
На базе школы-лицея МОК  
№ 2 было проведено спортив-
ное мероприятие «Мама, папа, 
я – спортивная семья» среди 
учеников начальной паралле-
ли и их родителей. По итогам 
соревнований все команды 
были поощрены ценными по-
дарками. По многочисленным 
обращениям родителей уча-
щихся МБОУ СОШ №72 была 
оказана помощь в строитель-
стве ограждения территории 
школы.

Общественным мнением 
поднимается еще один важный 
вопрос – патриотическое вос-
питание молодежи. При под-
держке Алексея Викторовича 
22 октября проведено меро-
приятие в доме культуры по-
селка Придонской «Праздник 
белых журавлей». Это День 
памяти о погибших воинах во 
всех вооруженных конфлик-
тах. На этот вечер были при-
глашены ветераны Великой 
Отечественной войны, воины-
интернационалисты, студенты, 
школьники и все жители При-
донского. Депутат А.В. Чернов 
старается возрождать русские 
традиции. Например, в поселке 
Придонской был организован 
праздник Масленица с инте-
ресной концертной програм-
мой и полевой кухней, а также 
вкусными блинами.

Способствуют сплочению 
жителей и более оперативно-
му решению проблем округа 

встречи депутата со своими 
избирателями. Так, Алексей 
Викторович провел 12 встреч 
во дворах, более 20 встреч в 
трудовых коллективах, где от-
читался о своей депутатской 
работе, ходе выполнения на-
казов избирателей. 

По многочисленным об-
ращениям граждан, жителей 
Юго-Западного поселка и 
близлежащих многоэтажных 
домов, при поддержке депутата  
А.В. Чернова было возобнов-
лено функционирование ав-
тобусного маршрута №33к по  
ул. Путиловская.

А.В. Чернов старается не 
забывать ни одной памятной 
даты и, по возможности, орга-
низовывает мероприятия для 
различных категорий граждан. 
Ко Дню инвалида и Дню по-
жилого человека были орга-
низованы поездки в Задонск, 
состоялась встреча с руководи-
телями ячеек совета инвалидов, 
проведен ряд мероприятий сре-
ди молодёжи с ограниченными 
возможностями. 

Депутатом А.В. Черновым 
ведется работа в рамках раз-
вития и популяризации би-
блиотек, оказывается помощь в 
проведении текущего ремонта, 
а также в приобретении не-
обходимого оборудования. 
В частности, в округе № 12 
действует 4 библиотеки (три в 
Юго-Западном районе и одна в 
поселке Придонской). 

Являясь главным врачом 
студенческой поликлиники, 
Алексей Викторович Чернов 
уделяет внимание пропаганде 
здорового образа жизни среди 
студентов, которых в нашем го-
роде более 100 тысяч, регуляр-
но взаимодействуя с ректорами 
различных вузов. 

В рамках программы «Здо-
ровье нации» депутатом была 
организована серия мероприя-
тий. Акция «Я здоров» прове-
дена с привлечением мобиль-
ного диагностического центра, 
бесплатно обследовано более 

трёх тысяч студентов непосред-
ственно на базе вузов. Прове-
ден форум студентов и форум 
главных врачей студенческих 
поликлиник России, участие 
в которых приняли предста-
вители из 50 регионов. В ходе 
этих встреч были обсуждены 
серьезные проблемы, касаю-
щиеся здоровья студентов. По 
итогам форумов направлена 
резолюция в Правительство 
РФ и ведомственные мини-
стерства.

А.В. Чернов принимает 
активное участие в обществен-
ной жизни Советского района 
и города Воронежа. Он же-
ланный гость на различных 
мероприятиях, организован-
ных учреждениями района и 
города.

Алексей Викторович актив-
но принимает участие в пря-
мых эфирах на радиоканале 
«Маяк» и радио ВГТРК, в ходе 
которых жители не только 
округа, но и всего города могут 
обратиться к депутату с вопро-
сами, позвонив по телефону, 
и получить квалифицирован-
ный ответ.

По итогам прошедшего 2011 
года можно отметить тот факт, 
что почти все намеченные цели 
и задачи, поставленные избира-
телями, были выполнены.

Общественная приемная 
депутата работает по адресу: 
ул. Краснозвездная, 2. При-
ем ведется каждый четверг с 
14.00 до 17.00, тел. для записи 
2307-207. 

Для более эффективной 
помощи избирателям создана 
юридическая бесплатная кон-
сультация. 

Также депутат проводит 
приемы лично в приемной 
партии «Единая Россия» каж-
дую вторую пятницу месяца 
(управа Советского района, 
ул. Домостроителей, 30) и в 
региональной общественной 
приёмной Владимира Влади-
мировича Путина (согласно 
графику).

Отчёт депутата Воронежской городской Думы  
Алексея Викторовича ЧерНоВА о работе за 2011 год

Алексей Викторович Чернов – депутат по двухмандат-
ному избирательному округу № 12, заместитель пред-
седателя постоянной комиссии по здравоохранению 
Воронежской городской Думы.
Избирательный округ № 12 представляет собой протя-
женный участок по причине включения в него микро-
района Придонской. Поэтому в округе условно можно 
выделить территориальные зоны: «Юго-Западный 
район», куда входит посёлок Западный, «микрорайон 
Придонской», ул. 9 Января.

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

Валерий казаНоВ

 Несмотря на то, что был по-
вод подвести некий итог своей 
работы за год - именно 4 мая 
прошлого года Александр Сы-
соев был представлен коллек-
тиву Воронежского управления 
МВД, он не стал этого делать. 
Начальник главка сослался на 
то, что итоги его работы столь 
скромны, что и говорить о них 
не стоит. Он предложил остано-
виться на нескольких значимых 
темах, которыми занимались 
воронежские полицейские в 
течение года. И начал гене-
рал с главной, по его мнению, 
– реформирования системы 
МВД. Проведённая реформа, 
отметил главный полицейский 
области,  позволила решить 
большой круг вопросов, но всё 
же проблемы остались. 

- Конечно, общество ждало 
совсем иного, полагая, что как 
только на смену милиционеру 
придёт полицейский, сразу 
ситуация изменится. Но так не 
бывает. Качественные переме-
ны произойдут еще не скоро, - 
посетовал Александр Сысоев.

 Как он сообщил журна-
листам, при переаттестации 
выявлено «кумовство», когда 
родственники находились в 
подчинении друг друга, а свыше 
120 сотрудников были не в ла-
дах с законом. Да и в 2012 году 
ряд полицейских Воронежской 
области уже привлечен к уго-
ловной ответственности. Так, 
на днях в Нововоронеже задер-
жаны два участковых уполно-
моченных по подозрению в 
вымогательстве взятки. 

 - Майор и лейтенант - это 
вообще сногсшибательно! – 
возмущался генерал. - Зарпла-
ту имеют в 50 тысяч рублей - и 
всё равно какие-то десять тысяч 
рублей взяли у продавщицы, 
которая жила без регистрации. 
Придётся их уволить теперь.

 В первом квартале ны-
нешнего года «отличились» 
полицейские и в Воронеже. 
Одних уличили в «выбивании» 
показаний (причём жертвы, 
по словам Сысоева, были не 
безвинны, подозрения в изна-
силовании и ограблении с них 
не сняты). Другие, подобрав на 
улице пьяного, по старинке до-

ставили его в отдел полиции и 
не вызвали «скорую», а в итоге 
человек скончался. 

 Сегодня идёт поиск новых 
подходов к решению  кадровой 
проблемы. Вводится институт 
поручительства. Руководите-
лям на местах рекомендовано 
не ждать, когда к ним обратятся 
по поводу работы, а искать, 
особенно в сельской местности, 
достойных среди населения. 

 На пресс-конференции 
Александр Сысоев затронул 
одну из самых острых проблем 
– совершение преступлений 
в общественных местах.  Ко-
личество уличных правона-
рушений по сравнению с про-
шлым годом возросло на 15 
процентов. Причин, повлекших 
ухудшение криминогенной 
обстановки, немало. Но одна 
из основных, по мнению глав-
ного полицейского Воронеж-
ской области, – это отсутствие 
аппаратно-программного ком-
плекса  «Безопасный город».

-Соответствующая про-
грамма была принята муни-
ципальными властями в конце 
прошлого года, но до сих пор 
ничего не сделано, – заявил 
Александр Николаевич. – Поэ-
тому я продолжаю утверждать, 
что на сегодняшний день Воро-
неж – небезопасный город.

 В целях более качествен-
ного предупреждения улич-
ной преступности, особенно с 
учётом произошедшего сокра-

щения численности патрульно-
постовой службы, требуется 
более активное внедрение тех-
нических средств контроля за 
правопорядком, которые уже 
в некоторых городах России 
претворены в жизнь, а в Во-
ронежской области проект 
заторможен.

 - Два недавних примера - на-
лёты на ювелирные магазины. 
Ни одной камеры видеонаблю-
дения не оказалось ни рядом, 
ни вокруг, ни внутри. Мы дали 
грабителям возможность так 
себя вести. Решения по внедре-
нию аппаратно-программного 
комплекса  «Безопасный го-
род» приняты, и мы добьёмся, 
чтобы этот комплекс зарабо-
тал, - подытожил начальник 
главка.

 Не менее острую проблему 
подняла «Коммуна». Вопрос, 
заданный генералу, касался 
причин прекращения функцио-
нирования медвытрезвителей.

 - В таком виде, в котором 
медвытрезвители существо-
вали, они не нужны. Этим 
должны заниматься не мы, а 
прежде всего, здравоохранение. 
Порой люди на улице не могут 
даже идти, так как находятся в 
состоянии крайнего опьянения. 
Я убеждён, что в каждом меди-
цинском учреждении должна 
быть палата, где пьяных будут 
приводить в нормальное со-
стояние, - резюмировал Алек-
сандр Сысоев.

Чтобы жизнь стала безопасней
общество
Как уже сообщала «Коммуна», на состоявшейся 
на днях пресс-конференции начальника Главного 
управления МВД России по Воронежской области 
генерал-лейтенанта полиции Александра Сысоева 
шла речь о проблемах  и перспективах работы об-
ластной полиции. 

Чтобы прочитать брайлевские знаки,  
лист бумаги нужно перевернуть, поэтому  
записи делаются справа налево.
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К а ж д у ю  с у б б о т у  о н а 
с мальчишками проводит 
здесь. Сама — к психологам 
и юристам на консультации. 
Дети — на тестирование, в 
спортивный зал на тренажё-
ры. Потом в гости: к друзьям-
приятелям, к бабушке Лёни 
помочь по хозяйству, так как 
она практически не может 
передвигаться. В кино, в цирк, 
Лену проведывали, пока она 
не переехала работать в Курск. 
Вообще, их лёгкости на подъ-
ём можно позавидовать. С 
Ильей как-то раз 8 мая, когда 
были скидки на проезд по 
железной дороге, уехали в 
Новороссийск посмотреть на 
парад. С Лёней прошлым ле-
том ездили в Томск. В августе 
как обычно поедут на море 
вместе с семьёй Александра и 
с Фёдором Васильевичем.

- Я убеждена, что дети 
должны общаться со своими 
родственниками, - говорит 
Нина Семёновна. - Мы под-
держиваем отношения со 
всеми братьями, сёстрами, 
бабушками, кто этого хо-
чет. Братья у Сережи живут 
в интернатах: в Боброве и 
Борисоглебске, хотели их к 
себе забрать, но проблема со 
школой: у них восьмой тип 
обучения. Думаем, как решить 
этот вопрос, ведь они просятся 
к нам. После встречи со своей 
бабушкой, довольно пред-
ставительной дамой, Илья 
собрался переезжать к ней, 
стал сумку собирать. Я не 
возражала - родная кровь всё-
таки. Позвонила ей, в ответ 
услышала, что его и на порог 
не пустят. Ребёнок сильно 
переживал, в школу ходить 
не хотел. Всё ему в одночасье 
опостылело: и учёба, и спорт. 
Много было тогда переговоре-
но, пока не понял, что жизнь 
продолжается, что достичь 
многого можно только трудом 
и хорошей учёбой. 

Есть у большого семейства 
и сад-огород. Раньше, лет 
десять назад, было 50 соток, 
нынче меньше десяти оста-
лось. Но и этого хватает. Огур-

цы, помидоры, лук, морковка, 
арбузы, малина, смородина 
— всё идёт на стол. 

- На огороде-то кто работа-
ет? - спрашиваю заглядываю-
щих в комнату, сытно пообе-
давших, а потому довольных 
жизнью мальчишек. 

- Все вместе, - отвечают 
едва не хором. - Копаем, сеем, 
поливаем, потом урожай со-
бираем. В доме помогаем по-
рядок наводить, посуду моем 
сами, и полы тоже. А ещё 
шалаш строим! 

- А это зачем? 
- Интересно ведь! Про-

хладно в нём, воздух свежий, 
птицы щебечут. Раньше раз-
мером с три комнаты строили. 
Пойдёмте, покажем.

Во дворе — идеальный по-
рядок. Всё на своих местах, 
деревья побелены, грядки 
ухожены, клубника цветёт, 
земляника. 

-Илья первый раз арбузы 
вышел собирать с лопатой, а 
Дима вместо укропа морков-
ки надёргал, а поначалу все 
как один петрушку от укропа 
отличить не могли, - смеётся 
Нина Сергеевна. - Сейчас всё 
умеют, всё знают. 

- Золотые мальчишки, - 
подхватывает заглянувшая во 
двор за какой-то надобностью 
соседка. - Всегда вместе: в 
школу, на огород, на ули-
цу гулять. За компьютером 
больше часа никто не сидит, 
постоянно своим их в пример 
ставлю. 

Шалаш — как в фильме из 
детства про Тома Сойера и 
Гекельберри Финна. Вместо 
крыши — трава и ветки. Сделав 
пару кадров, возвращаемся в 
дом. Мальчишкам не терпит-
ся показать свои комнаты, в 
которых, по их словам, всегда 
идеальный порядок, а не толь-
ко перед приездом гостей. А 
мне - задать Нине Семёновне 
Лушовой простой вопрос: как 
ей удалось вернуть детство 
мальчишкам с такой сложной 
и непростой судьбой?

- Не знаю, - смущается 
она. - Просто я очень люблю 
детей...

Семь «Я»  
Нины Лушовой

P.S. Возвращаясь в Воронеж, решила заглянуть в школу, 
что в соседнем селе Ковалёво, где учатся мальчишки. 

Валерий Горожанкин, директор школы с 35-летним стажем, 
знающий каждого своего ученика, не стал скрывать:

-Дети — не простые, бывает, что и подерутся, и нашкодят, 
впрочем, как любые другие мальчишки. В то же время, они  
добрые, отзывчивые, прилежные, стараются наверстать упу-
щенное, и это у них хорошо получается. Радует, что Нина 
Семёновна Лушова стоит за них горой, что день за днём, капля 
за каплей вливает в них потерянные прежде веру в людей и 
любовь к миру, что их окружает.

Сергей кройчик
Фото автора     

Посвящены они 130-летию 
со дня основания водолазного 
дела России и памяти одного из 
создателей водолазной службы 
страны Михаила Авраменко. 
Около сотни спортсменов – 
представители почти двух де-
сятков команд-участниц, высту-
пающих за Северокавказский, 
Южный, Приволжский и Цен-
тральный федеральные округа 
России. Принимают участие и 
гости из Беларуси и Польши. 
У каждого из них – богатый 
практический опыт. Как, на-
пример, у Сергея Камышенко, 
водолаза первого класса Воро-
нежской областной поисково-
спасательной службы. 

- В системе МЧС я уже поч-
ти десять лет, - рассказывает 
Сергей. – Участвовал в самых 
различных операциях по спасе-
нию людей и имущества. Были 
и работы, когда приходилось со 
дна водоёмов извлекать уто-
нувших…Выбранной службой 
горжусь: моя профессия хоть 
и относится к категории одной 
из самых опасных, зато почётна 
и уважаема. 

 В соревнованиях дис-
танций было три: поисково-
спасательные работы на аква-
тории, фридайвинг и акваланг. 
Для каждой сборной органи-
заторы – Главное управление 
МЧС России по Воронежской 
области – создали максималь-
но комфортные условия. С 
1996 года соревнования среди 

водолазов проводились в рам-
ках многоборья спасателей. 
Впервые они состоялись толь-
ко среди профессионалов, и 
отрадно, что именно в нашем 
городе. Кстати, с этого года 
решено вручать специальный 

кубок межведомственной ко-
миссии по водолазному делу 
при Правительстве РФ. Борьба 
за него развернулась нешуточ-
ная. В группе лидеров как ино-
странцы – поляки и беларусы, 
так и наши соотечественники. 

На дистанции – водолазы 

Готов к спуску под воду.

Событие 

На базе Воронежской водолазной школы имени Героя 
Советского Союза М. И. Авраменко проходят открытые 
международные соревнования по троеборью среди 
спасателей России и профессионалов.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

сои «Свапа», новый районированный 
раннеспелый сорт, второй репродук-
ции, с потенциальной урожайностью 
20 – 25 ц/га;
проса, сорт «Квартет», первая 
репродукция;
подсолнечника, сорт «Посей Дон» - 
625», первая репродукция.

Цены договорные, ниже рыночных.

Тел. в г. липецке 8 (4742) 42-80-26.
Сотовый 8-909-223-50-28.

предлагает 
сертифицированные 

семена:

ооо «Семена липецка» 

Ре
кл

ам
а

Цена – на момент публикации.

реклама

На линии жизни
здоровье | Заболевания сосудистой системы являются одной из главных проблем современного человека

- В последние годы в нашей 
стране реализуется целый 
комплекс мероприятий, на-
правленных на совершенство-
вание оказания медицинской 
помощи больным с сосудисты-
ми заболеваниями. Создаются 
региональные сосудистые цен-
тры и первичные сосудистые 
отделения, разворачиваются 
тысячи специализированных 
коек. И тем не менее, сосуди-
стая патология продолжает 
оставаться проблемой номер 
один, дающей пока примерно 
58-60 процентов всей смерт-
ности. 

По мнению Людмилы Ку-
ташовой, чтобы цифры смерт-
ности от сосудистой патологии 
«ползли» вниз, надо больше 
внимания уделять профилак-
тике - как первичной, так и 
вторичной, то есть уже после 
инсульта или инфаркта. Как 
показывает опыт клиники, с 
помощью профилактических 
мер могут быть предотвраще-
ны до 75 процентов преждевре-
менных острых сосудистых на-

рушений. Люди должны знать 
симптомы этих заболеваний, 
иметь возможность оценить 
свои риски по недугам и скор-
ректировать, если требуется, 
образ жизни. Кстати, в Центре 
используют новейшие немец-
кие и австрийские программы 
по реабилитации отдаленных 
последствий инсульта, ког-
да после острого нарушения 
мозгового кровообращения 
прошло 5-15 лет. И достигают 
высоких результатов. 

Еще одно обязательное усло-
вие успешности начинаний по 
снижению смертности от со-
судистых патологий – инди-
видуальный подход и наличие 
современного оборудования. В 
Центре можно пройти обследо-
вание на высокоточном япон-
ском аппарате Compression 
terapia. Здесь также работают 
на лимфодренажных прибо-
рах, которые в сочетании с 
новейшими методиками дают 
видимый эффект.

Корень многих проблем в 
реализации сосудистого про-
екта, по мнению Людмилы Ку-
ташовой, кроется в недостатке 

квалифицированных кадров. 
- Наши специалисты регу-

лярно проходят стажировки 
в ведущих европейских кли-
никах, где повышают свою 
квалификацию, - поясняет 
врач. - Они работают по со-
временным технологиям и на-
значают только те анализы или 
процедуры, которые действи-
тельно необходимы для поста-
новки правильного диагноза. 
В частной медицине больше 
присутствует индивидуальная, 
личностная ответственность, 
ведь у нас нет приписанного 
населения, к нам люди идут 
по «сарафанному радио». Па-
циенты, которым мы помогли, 

рассказывают о нас друзьям, 
знакомым, пишут отзывы 
на сайтах в Интернете.

У Центра патологии сосу-
дов есть и ряд других принци-
пиальных особенностей. Так, 
первичный прием пациентов 
в зависимости от заболевания 
осуществляют сразу несколько 
специалистов: терапевт, психи-
атр, невропатолог, гастроэнте-
ролог, генетик. Они проводят 
многостороннее обследование, 
на основании которого вы-
носят предварительное за-
ключение. Определяя диагноз, 
стараются увидеть целостную 
картину состояния здоровья 
пациента.

В Центре активно приме-
няют так называемую ком-
плиментарную терапию, ис-
пользуя не только известные 
лекарственные препараты, но 
и новейшие методы нейро-
физиологии, нейробиоуправ-
ления, эклектичной терапии 
и методы функционального 
воздействия. 

Научным руководителем 
Центра является доктор ме-
дицинских наук, профессор 
Вячеслав Куташов, который 
долгие годы занимался изуче-
нием данного направления. Его 
авторские программы, а также 
разработки ведущих клиник 
Западной Европы дают ре-
альную возможность достичь 
хороших результатов. 

Комплексная консультация 
проводится по предваритель-
ной записи по телефону, либо 
при непосредственном обра-
щении в клинику.

Не запускайте свои болез-
ни. Будьте здоровы! 

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: 
www.sienamed.ru 

Как сделать медицинскую помощь больным с сосуди-
стыми заболеваниями более совершенной - на этот 
вопрос мы попросили ответить руководителя Центра 
патологии сосудов Европейской клиники «Сиена-Мед» 
Людмилу Куташову:

марина Калинина

ПРИёМ ВеДУт КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСты, КОтОРые ПРеДУПРеДят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях
лицензия лО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

Совет директоров ОАО «Спецстроймехани-
зация» извещает Вас о том, что 15 июня 2012 
года в 14 часов 00 минут по местному времени 
по адресу: г. Воронеж, уд. Дорожная, дом 6, со-
стоится годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Спецстроймеханизация» в форме собрания 
(совместного присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих право 
на участие в годовом Общем собрании акцио-
неров ОАО «Спецстроймеханизация», – 28 мая 
2012 года.

Повестка дня годового Общего собрания 
акционеров:

1. Утверждение годового отчета ОАО «Спец-
строймеханизация» за 2011 год, годовой бухгал-
терской отчётности ОАО «Спецстроймеханиза-
ция», в т. ч. отчётов о прибылях и убытках (счетов 
прибылей и убытков) за 2011 год.

2. Распределение прибыли и убытков по резуль-
татам 2011 года

3. Избрание членов Совета директоров ОАО 
«Спецстроймеханизация».

4. Избрание членов ревизионной комиссии ОАО 
«Спецстроймеханизация».

5. Утверждение аудитора ОАО «Спецстройме-
ханизация».

6. Избрание членов счетной комиссии ОАО 
«Спецстроймеханизация»

Регистрация участников годового Общего 
собрания акционеров ОАО «Спецстроймеха-
низация» производится по адресу: г. Воронеж, 
ул. Дорожная, дом 6.

Начало регистрации участников собрания: 15 
июня 2012 года в 13 часов 30 минут.

При регистрации  необходимо иметь при 
себе:

документ, удостоверяющий личность (па-
спорт);

для представителя акционера – также доверен-
ность на право участия в собрании акционеров 
и (или) документы, подтверждающие его право 
действовать от имени акционера без доверен-
ности.

Акционеры могут принять участие в годовом 
Общем собрании акционеров и проголосовать 
по вопросам повестки дня годового Общего 
собрания досрочно путем направления запол-
ненных бюллетеней по почте, либо путем личной 
сдачи заполненных бюллетеней.

Адрес для направления заполненных бюлле-
теней: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюллетеней: 
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц 
должны быть подписаны лично.

С информацией (материалами), предостав-
ляемой при подготовке к проведению годового 
Общего собрания акционеров Общества, можно 
ознакомиться в период с 27 мая 2012 г. по 15 
июня 2012 г. включительно с 10 часов 00 минут 
до 16 часов 00 минут по рабочим дням по адресу: 
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Совет директоров  
ОАО «Спецстроймеханизация».

Открытое акционерное общество «Спецстроймеханизация» 
Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового Общего собрания акционеров ОАО «Спецстроймеханизация»

Сообщение 
о проведении годового общего собрания 

акционеров открытого акционерного общества 
«Специальное конструкторско-технологическое бюро 

системных программных средств» 
(оао «СКтБ «Системпрограмм»)

оао СКтБ «Системпрограмм» уведомляет о том, что 7 июня 2012 года 
в 11.00 проводит годовое общее собрание акционеров за 2011 год.

Собрание проводится в форме совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений, постав-
ленных на голосование.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета Общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о 

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, распределения 
прибыли, дивидендах Общества и выплате вознаграждения за работу в 
составе Совета директоров членам совета за 2011 год.

3. О направлении заявления в ФСФР об освобождении ОАО «СКТБ «Си-
стемпрограмм» от обязанности раскрывать или предоставлять информа-
цию, предусмотренную законодательством РФ о ценных бумагах.

4. Об утверждении «Положения о вознаграждениях и компенсациях 
членам Совета директоров и ревизионной комиссии ОАО «СКТБ «Систем-
программ».

5. Избрание членов Совета директоров (наблюдательного совета) Обще-
ства.

6. Избрание членов ревизионной комиссии (ревизора) Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании, 
– 10.05.2012г.

Время начала (открытие) собрания – 11.00.
Время начала регистрации – 10.30 7 июня 2012г.
Место проведения собрания и регистрация лиц, имеющих право на уча-

стие в собрании: г.Воронеж, ул.Моисеева, д.5.
При регистрации необходимо иметь при себе паспорт,  а представите-

лям акционеров кроме паспорта надлежащим образом оформленную 
доверенность.

Ознакомление с материалами по повестке дня собрания производится 
с 11 мая по 7 июня 2012г. включительно, с 10.00 до 15.00 в рабочие дни 
по адресу: г.Воронеж, ул.Моисеева, д. 5; т. 8-473-271-52-18.

Совет директоров оао «СКтБ «Системпрограмм».

В связи с проведением 
реконструкции 

канализационного коллектора

дВижение 
аВТоТранСпорТа

по ул. Среднемосковской 
на пересечении с ул. Кольцовской

будеТ 
переКрыТо

в период с 17.05 по 21.05.2012 г.
(Основание: приказ Управления 

дорожного хозяйства 
администрации городского округа 

г.Воронежа №09/2-08-47 
от 12.05.2012 г.)

Они служили
России
Культура | С 16 мая, по средам, на канале «Культура» начинается 
показ цикла документально-постановочных фильмов «Генералы 
против генералов», автором сценария и режиссёром которого 
является наш земляк Юрий Кузавков

Документально-постано-
вочный цикл «Генералы против 
генералов» посвящён малоиз-
вестным событиям революции 
и Гражданской войны. Герои 
фильмов - генералы царской 
и Белой армии, в разное время 
перешедшие на сторону Совет-
ской власти. В основу фильма 
положены уникальные, ра-
нее засекреченные документы 
из военных архивов, личные 
свидетельства участников со-
бытий,  редкие кадры кино-
хроники. 

В фильме «Первый красный 
генерал» - рассказ о революции 
1917 года и последовавших со-
бытиях глазами генерала рус-
ской армии и первого военного 
руководителя РККА Михаила 
Бонч-Бруевича. Гибель Духо-
нина, катастрофа 23 февраля 
1918 года, привлечение царских 
офицеров на службу в Красную 
Армию, начало Гражданской 
войны – всему этому Михаил 
Бонч-Бруевич был свидетелем 
и непосредственным участни-
ком трагических событий. 

Второй фильм - «Дело «Вес-
на». Часть съемок фильма ве-
лась в Острогожске. В картине 
представлена судьба нашего 
земляка генерала Андрея Сне-
сарева. Оборона Царицына в 
1918 году, конфликт со Ста-
линым, предательство друга, 
оказавшегося белым разведчи-
ком, присвоение звания «Герой 
Труда» в 1928 году и арест в 
1930-м – это лишь штрихи 
глубоко трагичной судьбы про-
славленного генерала.

Третья лента - «Исход». 
11 января 1929 года на своей 
квартире в Москве был убит ле-
гендарный полководец Белой 
армии Яков Слащов. В 1921 
году он добровольно вернулся в 
советскую Россию, преподавал 
в военной академии. На основе 
ранее секретных  документов 
раскрываются обстоятельства 
смерти русского военачальни-
ка, послужившего прототипом 
генерала Хлудова в пьесе Ми-
хаила Булгакова «Бег».

Заключительный фильм 
цикла - «Навеки чужие». Пе-
вица Надежда Плевицкая и 
самый молодой генерал Белой 

армии Николай Скоблин были 
удивительной парой. Она была 
старше его на полтора десятка 
лет, крестьянка, а он – дворя-
нин. Но, соединившись в об-
речённом Крыму двадцатого 
года, они уже больше не раз-
лучались.

Цикл «Генералы против 
генералов»,  снятый ОАО 
«Центр национального филь-
ма» в содружестве с телекана-
лом «Культура» уже получил 
высокую оценку профессио-
нального сообщества. Он удо-
стоин специальных призов 
жюри VI Международного 
кинофестивала «Мир знаний» 
(Санкт-Петербург), прези-
дента кинофестиваля «Мир 
знаний» Сергея  Капицы и 
жюри VIII Международного 
кинофестиваля «Волоколам-
ский рубеж». И последняя на-
града: на прошедшем в конце 
апреля в Москве XIV Между-
народном фестивале детектив-
ных фильмов и телепрограмм 
правоохранительной тематики 
«ДетективФЕСТ» лента «Гене-
ралы против генералов» стала 
победителем в  номинации 
«Война и мир» - о воинской 
службе и воинском долге.

«Генералы против генера-
лов» получили и доброжела-
тельные отклики в прессе.

Так, газета «Красная звезда» 
отмечает: «В фильме Кузовко-
ва подкупает то, что срежис-
сированных игровых сцен в 
нём мало, они совершенно не 
придают искусственную «ку-
кольность» увиденному, чем 

порой грешат многие подобные 
попытки». 

Актер Смоленского област-
ного драматического театра 
им. А.С. Грибоедова, Заслу-
женный артист России Нико-
лай Коншин, сыгравший одну 
из главных ролей - Михаила 
Бонч-Бруевича, в интервью 
газете «Смоленские новости» 
высоко отозвался о режиссер-
ской работе создателя цикла. 
По его словам, в Юрии Ку-
завкове его привлекает пре-
жде всего «высокая планка», 
которую он ставит перед всей 
съёмочной группой и перед 
самим собой».

Ведущий всех четырех филь-
мов Даниил Страхов в интервью 
одному из телеканалов назвал 
сценарий фильмов «Генералы 
против генералов» потрясаю-
щим: «Вот приходит ко мне 
режиссер-документалист и при-
носит потрясаю щий сценарий… 
И я не спрашиваю у режиссера, 
сможет ли он заплатить мне мой 
гонорар, я думаю: «Как хорошо, 
что он пришел именно ко мне». 
Ведь это уникальная возмож-
ность посредством своей про-
фессии поучаствовать в той 
самой самоиндентификации 
русского человека, которую 
мы никак не можем найти». 
Замечу, что в творческом акти-
ве Юрия Кузавкова фильмы об 
известном цирковом артисте 
Анатолии Дурове, поэте Алек-
сандре Твардовском, писателе 
Иване Шмелёве и известном 
репортере Владимире Гиля-
ровском.

Виктор ГриГорЬеВ

Юрий Кузавков и Даниил Страхов во время съёмок.

Меткие стрелки из Верхней Хавы
Сотрудники Верхнехавского агрохолдинга – не 

только мастера по производству свинины, но и, как 
выяснилось, меткие стрелки. На днях в областном 
центре прошел открытый Кубок Воронежской об-
ласти по пейнтболу, в котором соревновались 14 
команд. Верхнюю Хаву представляли сразу две 
команды – «Легион» (Агрохолдинг) (на снимке) и 
«Мираж» (Центр допризывной подготовки), кото-
рые в результате упорных поединков вышли в финал 
и заняли первое и второе места соответственно. 

Тренирует команду бессменный тренер – Алек-
сандр Власов. Эти награды приятны вдвойне, так 
как они стали настоящим подарком клубу, который 
был образован 9 мая 2005 года. 

марина Калинина

В областном суде началось 
слушание уголовного дела в 
отношении четырех мужчин, 
которым инкриминируются 
насильственные сексуальные 
действия с малолетними. Трем 
из них предъявлено обвинение 
в педофилии, в отношении чет-
вертого обвинение ставит вопрос 
о «применении к нему прину-
дительной меры медицинского 
характера». Трое обвиняемых 
– неработающий житель Мо-
сковской области (1963 года 
рождения), инженер системно-

го управления из Петербурга 
(1971), учитель средней школы 
из Великого Новгорода (1982) – 
снимали квартиру в Левобереж-
ном районе, куда неработающий 
житель Воронежа (1984) «при-
глашал в гости» малолетних 
детей и подростков. 

Здесь их кормили сладо-
стями, предлагали сначала по-
смотреть мультики, смешные 
видеофильмы, а после посте-
пенно переходили к просмотру 
порнопродукции. Учитель-
педофил знал толк в воспита-
нии, поскольку был кандидатом 
педагогических наук. И этот 

факт нашей жизни в коммента-
риях не нуждается. За два года 
в этом притоне было совершено 
с мальчиками разного возрас-
та более ста насильственных 
сексуальных и развратных дей-
ствий. 

Для прессы и посетителей 
суд будет закрыт, а поскольку 
число томов уголовного дела 
составляет несколько десятков, 
то продлится он долго. Обви-
нение поддерживает прокурор 
облпрокуратуры Александр 
Харьков. Судебный процесс 
будет вести судья областного 
суда Наталья Казанцева.

«Воспитание» от кандидата наук
борис орлоВ

Наталью Сергеевну Столповскую 
поздравляем с днём рождения. 

Пусть всегда сопутствует успех в Ваших творческих  
начинаниях. Крепкого Вам здоровья, благополучия  

и новых творческих побед. 
Коллеги.

КОРОТКО
обо ВСём

twitter.com/KommunaNews
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